

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

Número suelto 5 céntimos

# El Adelanto

## DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado 10 cts.

Época 2.ª

Miércoles 21 de Septiembre de 1904

AÑO XX.—Num. 3.254

### LA PRENSA DE MADRID

Un telegrama que su corresponsal en el Puerto de Santa María le dirige, narrándole nuevos escándalos ocurridos en el penal de la Victoria, da asunto á *El Imparcial* para su editorial de hoy. En él dirige graves cargos al ministro de Gracia y Justicia diciéndole que, en vez de gastar sus actividades en preparar inagotables combinaciones de personal de la magistratura, debía dedicar alguna atención á la reforma de los establecimientos penales. Ya que él no está suficientemente preparado, añade nuestro querido colega, por los indispensables estudios, para acometer esa obra, deje á lo menos que los hombres eminentes que sirven á sus órdenes en este ramo desarrollen sus iniciativas.

Con claridad, titula su fondo el *Heraldo*, y ocúpase en él de las razones que existen para que los liberales aparezcan divididos, ante la insultante y provocadora actitud adoptada por el señor Maura.

Las discordias liberales, dice, son un tópico, un pretexto, un engaño, un espantajo. Pues qué, ¿no están los conservadores en el Gobierno y, sin embargo, en su interior se revelan los mayores enconos, la más palmariar contradicción, resquemores que no se aplacan, ni aun teniendo aplicadas las bocas á la ubre abultada y abundosa del Poder?

Las discordias de los liberales! Pues para borrarlas, no busquen ejemplo en el señor Romero Robledo, que preside el Congreso, y desde el alto sitial mortifica á la mayoría y, por si no bastara, zahiere en cuanto llega la ocasión al propio señor Maura; de lo cual hay pruebas en declaraciones recientes.

Añade que es obligación de conciencia, en los liberales, unirse para derrotar á los reaccionarios, y dice que, en estos tiempos, para lograr victorias políticas, honrosas, grandes, que merezcan la pena, hay que mirar más á las plazas públicas que á los palacios.

Una interesante carta de su corresponsal en San Petersburgo, ocupa el fondo de *La Correspondencia de España*.

Niéganse en ella, con el testimonio de oficiales y soldados rusos, las crueldades que se hablan atribuido á los japoneses; asegúrase que los asiáticos han debido sus victorias á la táctica empleada y al ímpetu guerrero de sus soldados, que maravilla á los mismos rusos, y analizando la batalla de Liao-Yang, añade *Perosio*, que se trata de un fracaso cuyas consecuencias serán muy graves para la marcha futura de la guerra.

En primer lugar, la retirada de Kourapatkine hacia el Norte, ha decidido la suerte de Puerto Arturo, cuya rendición es cuestión de días. Antes de un mes los japoneses serán dueños absolutos de la península de Liao Tung y dispondrán de una formidable base de operaciones.

Los desórdenes político religiosos de Logroño y Castellón dan motivo á *El Liberal* para un fondo en que, calificando aquellos disturbios de lamentables y censurables, afirma que no han surgido por generación espontánea, siendo incubados por la intransigencia de algunos católicos y por la visible complacencia con que el Gobierno se pone de parte de los insultadores y les da carta blanca.

Llama la atención sobre los sucesos que se están preparando en Bilbao, para conmemorar la triste jornada de Octubre de 1903, y termina diciendo que no saben los liberales á dónde tendrán que ir acosados por tan efímeras provocaciones.

Por la unión de los liberales aboga *España*, y dice que, á medida que se acerca el día de la apertura de Cortes, se siente más y más la necesidad de unión del partido liberal, á fin de que haya un instrumento de gobierno, fuerte y bien montado, que pueda sustituir, si fuere preciso, al que en la actualidad funciona.

*La navaja y el revólver*, la nube de locura sangrienta que el domingo último pasó por Madrid, es el asunto del fondo de *El Gráfico*.

Analiza las causas de tan tremenda vejanía, y alienta al Gobierno á que re-

forme el Código, castigando la venta de verdugillos, trabucos y otras armas prohibidas, así como á los que las usen. Esa modesta reforma valdría más que muchas filosofías jurídicas sin trascendencia.

Critica *La Época* las últimas declaraciones hechas por el conde de Romanones y las califica de apasionadas y de dicadas á regocijo de las gacetas.

UNO

### LA VISITA REGIA Y LA UNIVERSIDAD SALMANTINA

Visita el Rey otras ciudades para inaugurar exposiciones, abrir congresos, hacer ofrendas piadosas ó colocar la primera piedra de algún edificio público.

Para visitar Salamanca ha elegido la apertura del curso académico en su famosa Universidad y ésta es ya una nota simpática para los salmantinos, que siempre agradecieron los honores hechos á su gloriosa Escuela.

Sin que pretendamos dar al acto más trascendental alcance del que tiene, no puede negarse que la visita del Jefe del Estado á presidir la inauguración de las tareas académicas, significa algo así como un lazo espiritual con que quiere unirse á la Universidad salmantina, á semejanza de lo que hicieron otros Alfonso que tanto la enaltecieron.

No basta hoy á ciertas instituciones, por muy gloriosas que hayan sido, ampararse en sus antiguos prestigio; necesitan, para sostenerse, que vengán á su defensa el propio esfuerzo y la protección de quien pueda dispensarla desde lo alto.

Por eso vemos en la visita de don Alfonso XIII á nuestra Universidad, á una de cuyas cátedras ya dió su nombre y su busto, no solo el deseo de honrar á la que aún simboliza más allá de nuestras fronteras la cultura y la ciencia patrias, sino la promesa de defenderla y ayudarla á restaurar sus pasadas glorias.

Con el Monarca vendrá, conforme aseguran noticias oficiales, el ministro de Instrucción pública.

Hombre culto á la moderna, de juveniles alientos y de reflexión madura, el señor Domínguez Pascual sabe sentir las glorias nacionales, y no ha mucho, cuando se discutían los vigentes presupuestos, admitiendo, como consejero de la corona, la enmienda del Conde de Romanones para incorporar al Estado las Facultades de Medicina y Ciencias, dió la prueba más expresiva y sincera de afecto á la Escuela salmantina, y por ello se ganó en buena lid el cariño de este pueblo.

Sélele ahora, con caracteres de reciprocidad, su visita, y sirva ésta de ocasión para que aquí se exteriorice la hermosa virtud del agradecimiento.

### Campaña sanitaria

Oportunamente hicimos conocer al público cuál era la misión que traían el inspector general de Sanidad y el doctor Rionda, que han permanecido tres días entre nosotros.

Falsos informes, llegados, no sabemos cómo, á ciertas elevadas regiones, hicieron creer que en esta ciudad existía una terrible epidemia de viruela confluyente, y pensar en que la venida del Rey podía ser sumamente peligrosa.

La detenida inspección realizada por el doctor Bejarano ha puesto en claro la inexactitud de aquellos informes, y ha comprobado que sólo existen cuatro casos, por fortuna benignos, de enfermedad variolosa, los cuales, por las medidas adoptadas para el aislamiento, no pueden constituir focos de contagio.

En su examen del Registro civil, ha visto que en todo el mes de Agosto sólo hubo cuatro defunciones por viruela, y una en lo que va de Septiembre.

Sin embargo, su visita, en la que, secundado admirablemente por el doctor Rionda, por las autoridades y por el Inspector provincial y los médicos de la beneficencia, ha desplegado mucho celo, extremada actividad y gran inteligencia, habrá de ser, seguramente, fecunda en resultados benéficos para Salamanca.

Las numerosas vacunaciones y revacunaciones hechas en los barrios donde puede haber mayor peligro y en la casa hospicio, serán un medio eficaz pre-

ventivo para el porvenir, y las instrucciones que ha dado sobre el cumplimiento de la Real orden de 15 de Agosto de 1903, habrán de hacer, si son escrupulosamente seguidas, que al fin nos veamos libres para siempre de una enfermedad que acredita de incultos á los pueblos que la padecen.

En esas instrucciones, recomienda el doctor Bejarano que, en tanto que el Ayuntamiento y la Diputación tienen estudios de desinfección, recaben del hospital autorización para utilizar la suya.

Sigan sus buenos consejos nuestras autoridades; que si así lo hacen, la visita del Inspector general, no solo habrá servido para desvanecer un error que pudo causar perjuicios, sino que además habrá iniciado la regeneración de la urbe en el campo de la higiene pública.

### SUBSCRIPCION

abierta por la Cámara de Comercio de esta capital, entre los comerciantes é industriales, para sufragar los gastos que ocasione la erección de un arco en honor del Rey, cuando visite esta ciudad.

	Pescetas	Cts.
Suma anterior...	371	
Don Justo Bajo Avila...	1	
Sra. Viuda de Bernabé Vázquez...	1	
Don Manuel Carnero...	3	
Don José Pozo Cires...	5	
Compañía Fabril «Singer»...	15	
Don Marcelino Chapado...	25	
Don Francisco Martín...	2	50
Manuel Contreras...	3	
Prudencio Santos Benito...	5	
Moneo Hijo y Compañía...	25	
Don Juan Masek...	2	50
Antonio Casanueva...	2	
Francisco Torres...	2	50
Fidel Bernal...	2	
Fernando Sainz Pardo...	5	

TOTAL... 470 50  
(Se continuará).

### EL VIAJE REGIO

#### El arco del Ayuntamiento

El arco se levantará en la carretera de la estación, en la parte comprendida entre la de circunvalación y el paseo de la Alamedilla; es, pues, muy difícil que desde la estación del ferrocarril entremos en la ciudad sin pasar por el arco que se construye.

Sobre una planta rectangular de 10'60 x 1'90 metros, se eleva el arco, con una luz de seis metros y cinco de altura hasta la clave, siendo la cota total vertical de 11 metros, dimensión que, unida á la horizontal total, forma una figura que se separa poco de la rectangular.

Entrarán en la construcción de que tratamos dos clases de materiales: la madera y el zinc, por ser los elementos arquitectónicos que más se prestan á un armado rápido y económico, dadas las costumbres constructivas de la localidad.

En su composición tenemos entendido que se proyectó primeramente adoptar como motivos fundamentales, los torreones de la torre del Clavero, recordando los que flanqueaban en la antigüedad la entrada á la ciudad amurallada, que es, á nuestro juicio, el verdadero significado del arco; otro motivo también muy propio, dado el objeto de la visita del jefe de Estado, era tomar en el arco algo que caracterizase la Universidad, y se eligió como tema la crestería, pero dificultades de ejecución, por la rapidez y economía necesarias, imposibilitaron llevar á efecto la idea, procurando aprovechar la silueta primitiva, conservando en las cuatro aristas los torreones con el significado general; la crestería se compuso siguiendo las líneas generales de la de Monterrey, enlazando su dibujo con la simbólica flor de Lis; en el centro se colocará el escudo de Salamanca con tres banderas: la de Castilla, la de España y, en el centro, la de la Universidad; siguiendo el eje de los cuatro torreones, se colocarán las banderas de las Facultades.

Estos elementos, colocados sobre una cornisa general de zinc que bordea los torreones, completa la coronación del arco, que, apuntado ligeramente con el símbolo de la fuerza en la clave, y todo él, comprendido en un triángulo, responde, aunque no exactamente, al

estilo ojival en el último período; es como un recuerdo nada más del citado período en el aspecto general, porque ni las molduras, ni algunos elementos ornamentales son propios de la época arquitectónica, que tan señalada está en notables monumentos de esta ciudad.

Por último, existe otra nota característica de la Arquitectura del Renacimiento en los recuadros laterales del arco propiamente dicho.

Su ejecución, tenemos entendido, que depende, en parte, de una casa constructiva de adornos en zinc, de Madrid, á la que el Arquitecto municipal ha mandado los perfiles y molduras necesarias para hacer el pedido.

#### Reunión de estudiantes

Como ayer anunciamos, á las once de la mañana se reunieron en la cátedra de Fray Luis de León los estudiantes de esta Universidad, con objeto de acordar lo que habrán de hacer con motivo de la venida del Rey á Salamanca.

Presidió el estudiante de Derecho señor Iscar.

Después de alguna discusión, se tomó el acuerdo de nombrar dos comisiones, una monárquica y la otra sin matiz político, para que la primera reciba á Su Majestad en la estación, y le acompañe hasta donde se hospeda, y la segunda, para que, en audiencia, pida á don Alfonso el bronce necesario para la erección del mausoleo por las víctimas del 2 de Abril.

Estas comisiones las forman los estudiantes siguientes:

- Para recibirle en la estación Facultad de Medicina.—Señores Rey-mundo y Villegas.
- De Derecho.—Señores Laca y Pinto.
- De Letras.—Señores González y Rey-mundo.
- De Ciencias.—Señores Valencia y Cuesta.
- Instituto.—Señores Prieto y Jarrín.
- Normal de Maestros.—Señores Aparicio y Santiago.

Para pedirle el bronce con destino al mausoleo

- Medicina.—Señores Teijell y Villegas.
- Derecho.—Señores Iscar y Arana.
- Ciencias.—Señores Valencia y Cuesta.
- Letras.—Señores Onís y Perdígón.
- Instituto.—Señores Corbo Encinas y Nuño Beato.
- Normal de Maestros.—Señores Sánchez Gómez y Santiago.

Estas comisiones se reunirán el próximo día 25, á las tres de la tarde, en casa del señor Iscar, para tomar acuerdos.

#### Más mobiliario

En el día de ayer se recibieron, en el Palacio Episcopal, los siguientes muebles de particulares, con destino á las habitaciones que ha de ocupar el Rey:

- De la Excmo. Diputación provincial: dos mesas y dos sillones.
- De doña Pilar Morales: un espejo grande, seis cornucopias talladas y dos consolas.
- De don Joaquín Vargas: un cuadro.
- Del Palacio Episcopal: dos cuadros.
- De don Manuel Sánchez Tabernero: sillón, mesa, y arcon para despacho.
- De doña Adela Peyra, una consola y dos rinconeras.
- De don Luis Maldonado: arca antigua.
- De don Jacinto Vázquez de Parga: bargeño de dos cuerpos.
- Del Cabildo Catedral: siete cuadros.
- Y de don Luis R. Miguel: mesa de blanco y oro y cuadro antiguo.

#### En la Universidad

Adelantan considerablemente las obras que en este centro se están haciendo.

En los claustros bajos, han sido colocados los ricos tapices de la escuela.

#### Actos y festejos

El presidente de la Diputación provincial, señor González Domingo, ha dirigido á todos los alcaldes de esta provincia, la carta circular siguiente:

«Muy señor mío de la mayor consideración: El 29 de este mes llegará á esta capital S. M. el Rey D. Alfonso XII, y en el mismo día se dignará recibir á todos los alcaldes de la provincia, que acudirán colectivamente á rendir al Soberano testimonio de cariñoso respeto y consideración.

El acto, como usted comprenderá, tiene carácter esencialmente provincial, por cuyo motivo la Diputación le acoge con entusiasmo, y, en su consecuencia, me encarga que invite á usted para que concorra en dicho día al Palacio de la Diputación, donde esperarán los diputados provinciales de los respectivos distritos.

Confiamos, pues, en que ninguno de los señores alcaldes de la provincia ha de faltar á esta solemnidad, que será una de las más importantes que se celebren con motivo de la visita de S. M. el Rey.

Hasta que tenga el gusto de saludarle en ésta, se reitera de usted atento seguro servidor q. b. s. m., Cecilio González Domingo.»

El mismo señor ha dirigido á varias personas la carta que á continuación copiamos:

Salamanca 13 de Septiembre de 1904.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Uno de los actos que mayor relieve darán á la cariñosa acogida que Salamanca prepara á S. M. el Rey don Alfonso XIII, en su viaje á esta capital, será el acompañamiento de hijos de esta tierra que, vestidos con su traje castizo y jinetas en arrogantes caballos, esudarán con la hidalgua de sus pechos á la augusta persona que, en este noble solar de Castilla, no ha menester de otra escolta.

En nombre de la Diputación, á quien la Comisión ejecutiva ha encomendado este honroso encargo, invito á usted para que participe á esta manifestación, ya por sí ó por parientes ó montaraces, debiendo indicarle que, los que accedan á este ruego, se presentarán en el palacio de esta Diputación en las primeras horas de la mañana del día 25 del corriente, siendo preferible que monten caballo á yegua y que, á ser posible, traigan cinco y, los montaraces, bandoleras y tercerolas si las tuvieran.

Esperando que prestará usted su entusiasta concurso á esta idea, le envía expresivas gracias su afectísimo seguro servidor q. s. m. b., El Presidente de la Diputación.

El vicecónsul de Portugal ha indicado á su Gobierno el deseo de instalar un arco para recibir al Rey, contestándole en el sentido de que lo construya sin escatimar, y procurando que sea digno del Soberano español.

La junta compuesta de concejales y diputados provinciales, ha nombrado su presidente á don Ramón Carranza.

La Junta de la Explotadora activa sus gestiones para contratar á los espadas *Algabeño* y *Chicuelo*, con objeto de que tomen parte en la corrida regia.

De no venir este último, probablemente contratarían otros dos espadas de su categoría, además de *Algabeño*, que bien pudiera ser uno *Cocherito de Bilbao*. Esta tarde se repartirán en la Plaza de Toros octavillas anunciando la corrida regia, pero sin ultimar nada.

### TEATROS

#### LICEO

Con una buena entrada se celebró anoche el estreno de la aplaudida zarzuela, arreglo del francés, titulada *La Muñeca*.

La obra sirvió, especialmente, para que en ella obtuviera un triunfo indiscutible la señorita Vela.

Su gentil figura, sus graciosos ademanes, y la maestría con que canta, tuvieron anoche digno marco para respaldar en todo su valor, desempeñando el papel de protagonista en la intencionada creación de Audran. No cabe imaginar muñeca más linda, ni más sugestiva y simpática que la señorita Vela.

Toda la zarzuela, de gran trabajo y de prueba para una artista, fué interpretada por ella notablemente, escuchando merecidos aplausos, sobre todo en los saladísimos *couplets* del tercer acto.

Muy bien también la señora González y los señores Ríos, Garro y Sagibarba, y los demás intérpretes de la obra, que resultó vestida y presentada con propiedad.

Nuestro aplauso á todos y lo repeti-

# SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurosténia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lcdo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

## Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástri-

ca, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

## ABONOS MINERALES DE LA SOCIEDAD DE SAN GOBAIN

FUNDADA EN 1665

Diez y siete fábricas en Francia, una en Bélgica y una en España

Personal obrero de la Sociedad: 16.000 obreros.

Producción anual: 600 millones de kilos, o 60.000 vagones,

## ABONOS PARA TODOS LOS CULTIVOS

Para todos informes dirigirse á

LEON LUZERET, AGENTE GENERAL, SAN SEBASTIAN

60  
53

## BUENA OCASION

Para adquirir una hermosa finca donde vivir con toda comodidad, en sitio de las mejores condiciones higiénicas, dando á la par colocación al capital con bonito interés y seguridad de mejora cada día,

**SE VENDEN** al contado ó en plazos, los dos magníficos hoteles, números 2 y 4 del BARRIO DE MIRAT, recientemente tejados y terminadas las tabiquerías de firmes, terrazas y subida; las divisiones interiores pueden hacerse y ser decoradas las habitaciones á voluntad y gusto del comorador.

Estos hoteles completos, son apropósito para grandes oficinas, colegios, etc. También están dispuestos y se venden para dividirse en dos pabellones independientes, constituyendo cada uno de éstos tres hermosas y cómodas viviendas de fácil y seguro arriendo.

En la misma forma se venden cuatro de las casas correspondientes á las calles cuarta y quinta, para una ó dos viviendas independientes cada una.

Para más detalles y tratar, con su dueño  
**Don Juan Casimiro Mirat**

## LICEO ESCOLAR

Colegio dirigido por **D. PEDRO GONZALEZ GARCIA**

DOCTOR EN FILOSOFIA Y LETRAS Y ABOGADO

PLAZUELA DE LOS BANDOS, NUM. 5.—SALAMANCA

Los alumnos de este Colegio recientemente instalado, han obtenido en Mayo último once matriculas de honor, diez y nueve sobresalientes y quince notables en cuarenta y nueve exámenes.

Este centro de enseñanza ha superado, por lo tanto, muchísimo, en matriculas de honor, á los demás de Salamanca y su provincia, y relativamente al número de alumnos es el que más sobresalientes y notables ha obtenido.

Los alumnos del Liceo Escolar han hecho durante todo el curso vida colegiada, no han salido solos ni una sola vez fuera del Establecimiento los de segunda enseñanza e ingreso, y en general no se han tolerado complacencias perjudiciales que quieren los padres evitar en el mero hecho de no dejar á sus hijos sin la debida vigilancia.

Creyendo, por experiencia indiscutible, que en viviendas raquíticas de casa particular no puede implantarse otro régimen que el de un nuevo hospedaje, pero en manera alguna el ordenado y colectivo propio del colegio, este centro de enseñanza ha sido instalado para los cursos sucesivos en local céntrico y amplio, con dormitorios para más de cincuenta internos, salones de estudio para sesenta ó setenta, extensas clases y patios espaciosos en donde podrán los alumnos entregarse á las diversiones propias de la edad, jugar á la pelota y, en una palabra, disponer de espacio para cuando el mal tiempo ó las circunstancias no permitan el paseo diario con el inspector.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos-vigilados de Facultad, Instituto é ingreso en la segunda enseñanza.

Para profesorado, pensiones, organización y demás detalles pídase reglamentos y cuantas noticias se precisen al Director.

## Bodegas de V. Villar

En vista de la aceptación que han tenido los vinos embotellados de estas bodegas, y para corresponder á las atenciones del público, desde esta fecha se venden las siguientes clases de vinos:  
Cosecha del 1900: 75 céntimos botella bordelesa, sin casco.  
Cosecha del 1901: 50 céntimos botella bordelesa, sin casco.  
Cosecha de 1903: 30 céntimos botella bordelesa, sin casco.  
También se venderán en breve legítimos vinos de jerez, de la acreditada casa de Francia, A. GONZALEZ.

## CENTRO JURIDICO

Atocha, 74, 1.ª derecha, MADRID

Dirigido por D. Crisanto Lorente.—ABOGADO

Se encarga de la defensa y representación de cuantos negocios pendan de los Tribunales ó centros administrativos de la Corte. Informes ó consultas: DIEZ pesetas

## Ferro-Quina Bisleri



El uso de este licor se considera ahora como una necesidad para los nerviosos, anémicos y los debilitados de estómago.  
El ilustre profesor ENRIQUE MORSELLI, escribe: «Me ha dado indiscutibles resultados en las formas de dispepsia lenta, como también en todos los estados de debilidad general que complican la neurosis histerica.»

Depositar: A. ROLANDO  
Barcelona

De venta en las Farmacias y Droguerías

## Jabón Brisas del Tormes

Este jabón, elaborado por la casa GAL, es de una pasta finísima y no tiene rival para blanquear y suavizar la piel; á sus grandes propiedades higiénicas une la ventaja de ser extraordinariamente barato.

La caja de TRES pastillas DOS pesetas.—La pastilla SETENTA Y CINCO céntimos.

## Polvos Brisas del Tormes

Estos polvos, fabricados por el afamado perfumista DORIN, son por su bondad y baratura, los más recomendables de cuantas marcas se conocen. Tienen la propiedad de ser adherentes é invisibles y la transparencia y suavidad aterciopelada que proporcionan al cutis, son las cualidades que más estiman las personas de buen gusto.

Precio: DOS pesetas caja en blanco, rosa, rachel y natural.

## Almacenes de Novedades

## PRUDENCIO SANTOS BENITO

PLAZA MAYOR, 17 y 18.—SALAMANCA

## FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

## DEPOSITO DE YESOS Y CEMENTOS

DE

## Pantaleón Martínez

Sancti-Spiritus, 4.—CACERES

Completo y variado surtido en pavimentos para habitaciones, patios, azoteas, cuadras y cocheras. Acerados para calles y plazas.

Representante en Salamanca;

**DON MANUEL VICENTE—Plaza Mayor 25**

## Gran Comercio del Precio Fijo

de

Sebastián Rodríguez y Compañía

## CASA FUNDADA EL AÑO 1874

La más importante de las de su clase en esta capital

47, Plaza Mayor, 47—Salamanca

Además de los artículos clásicos en todos los tejidos del reino y extranjero, ofrecemos á nuestra numerosa clientela las últimas novedades en sedería, lanas, satines, percales, batistas, céfros y todo lo concerniente al ramo de pañería; chales y pañuelos de todas clases, tequillas, abanicos, bastones, sombrillas, armas y efectos de viaje y caza.

## Camisería y Sastrería

Trajes á la medida desde TREINTA pesetas en adelante

En este mes ya recibiremos muchos

géneros para la próxima temporada

## ARTICULOS DE VIAJE Y CAZA

## MANUEL CARDENAS

15, SAN PABLO, 15

Monturas y bridas de todas clases; bocados, estribos, espuelas, fustas y látigos. Cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros.

Maletas desde 3 pesetas en adelante; sacos de mano, neceseres, cabás, portaplés portamantas, baules de mimbre y cajas muy bonitas para viaje.

Gran surtido en artículos de caza. Reclamos de todas clases; jaulas y estuches para escopetas; guantes y plainas para caza y montar, cubiertos para campo y viaje; collar, cadenas y bozales para perros. Cinturones de todas clases.

Alpargatas en lona y estezado para campo.

Guarniciones, troncos y limoneras para toda clase de carruajes.

Gran surtido en todos los artículos.

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero

LOS SUELDOS DE LOS MAESTROS

EN EUROPA

Nó sólo por el interés que tiene en general, sino por el que a cerca para nosotros, conviene reproducir los datos comparativos de los sueldos que perciben ó que tienen asignados, porque hay de todo, los maestros de escuela en distintas naciones.

En estos datos no figuran los sueldos que cobran los maestros en Francia, circunstancia que acredita la exactitud del trabajo que se debe a Mr. Friedel y que ha sido publicado por el ministerio, Instrucción de la República, y vecina de puesto que no se llevó a cabo con el intento de hacer figurar al magisterio francés como el mejor retribuido.

En dicha memoria se confiesa, por el contrario, que en la mayor parte de los Estados del imperio alemán, la situación de los maestros de escuela es más desahogada que la de los maestros franceses.

En Prusia, los maestros auxiliares empiezan cobrando 1.392 marcos, ó sea 1.740 pesetas oro, que para cualquier redactor economista para distinguirlas de las nuevas, que sólo se pueden cambiar en casa por papel ó calderilla.

El sueldo de los maestros titulares ó numerarios se divide en tres partes 1.º, sueldo fundamental; 2.º, suplemento por antigüedad; 3.º, por casa ó indemnización. El mínimo del sueldo fundamental ó de entrada es de 1.125 pesetas. Pero es superior en la mayoría de los casos, y llega generalmente á 1.800 pesetas. El suplemento de antigüedad que se agrega al anterior es de 125 pesetas por año y por períodos de tres años, á partir del séptimo año de servicio como titular. De manera, que al cabo de treinta y cuatro años de servicios, el maestro debe de cobrar, por lo menos, 2.250 pesetas. Pero dichos suplementos se aumentan siempre á veces hasta doble. Al maestro además se le facilita casa gratis ó una indemnización equivalente á la quinta parte del sueldo de entrada.

Por término medio, el haber total es de 2.232 á 2.900 pesetas, en tanto que en Francia ese mismo término medio es sólo de 1.615 pesetas.

En Austria, el sueldo de los maestros auxiliares varía de 840 á 1.260 pesetas.

Los titulares cobran de 1.890 á 2.100 pesetas, debiendo agregarse á estas sumas las indemnizaciones de loca y casa.

En Suiza, los haberes varían de un cantón á otro; pero, según los datos recogidos por Mr. Friedel, son superiores á los de Francia. En el cantón de Zurich, por ejemplo, se escalaban desde 2.830 hasta 4.980 pesetas.

En Noruega, los sueldos se dividen en rurales y urbanos. Los primeros no pasan de 1.360 pesetas. Los otros varían desde 1.120 hasta 5.830 pesetas. (Digamos, entre paréntesis, que estas cifras parecen escritas adrede para aumentar el hambre de nuestros maestros.)

En Inglaterra, la enseñanza primaria no está organizada tan metódicamente como en Alemania ó Francia, y es difícil fijar cifras. Sin embargo, según las estadísticas oficiales, los maestros con certificado perciben de 2.500 á 3.750 por término medio, y algunos llegan á ganar hasta 7.500 pesetas. Hasta aquí las naciones de Norte y del centro de Europa. Ahora pasemos á las de raza latina, que ofrecen con aquéllas un lamentable contraste.

En España continúa diciéndonos monsieur Friedel—donde el sueldo de los maestros es por término medio de 188 pesetas, ocurre que el Estado no puede a menudo pagar

estas sumas, con ser tan mezquinas, á muchos maestros.

En Italia, los haberes de los maestros son: en las poblaciones, de 900 á 1.300 pesetas; y en el campo, de 700 á 900 pesetas.

Pero también en Italia el maestro tiene que contar con la mala voluntad de los Ayuntamientos. A la mayor parte no se les abona el sueldo completo, aunque lo cobran, dada la carestía de los alimentos, sería insuficiente. Así es que los maestros, para poder vivir, tienen que dedicarse á trabajos ajenos á su ministerio.

Consigua el autor de la Memoria que en general el haber de las maestras es inferior al de los hombres, y que algunos Gobiernos, especialmente el italiano, utilizan esta desigualdad para substituir los maestros por maestras y realizar así algunos economías.

Mr. Friedel termina señalando una tendencia general á igualar los sueldos de los maestros de uno y otro sex.

BIBLIOGRAFIA

Cada día es objeto de mayores alabanzas y elogios la grandiosa obra Diccionario Popular Enciclopédico de la Lengua Española. En el cuaderno 140 (Tomo III), aparecen notables trabajos de Geografía, Ciencias, Artes, Biografías, etcétera, entre los que sobresalen los referentes á las palabras Jurado, Justicia, y otros muchos, pertenecientes á la letra J, que termina en este cuaderno, dignos todos de especial mención; dando principio en el mismo á los estudios relativos á la letra K, debiendo citarse entre éstos los dedicados á las palabras Kábilá, Kábilá, Kepler y Kant (Biog.), Kantismo (Filos.), Káshah, y muchas más, curiosas todas por tratarse de una letra de limitado uso en Español.

Esta obra constará de cuatro tomos, estando el tercero en publicación; el precio de cada tomo es de 21 pesetas en rústica y 30 céntimos cuaderno.

Para más detalles dirigirse á don Pedro García, Madera 12.—Madrid.—Apartado de Correos 259.

THE WAY TO BE A THINKER

O lo que es lo mismo, traduciendo el espíritu inglés de las anteriores palabras cómo se forma una inteligencia.

Mo cabe duda que el medio mejor de formarlas es hallarse en contacto con las obras de los grandes pensadores de la tierra. Y leyendo la interesante revista mensual POR ESOS MUNDOS tiene el público á su disposición un elemento de mucha valía para aquel objeto.

En el número del presente mes, que acabamos de recibir, leemos, entre otros artículos, uno que trata del maestro del habla castellana don Juan Valera, ilustre filósofo y novelista; otro referente á La Cámara de los Comunes de la Gran Bretaña, de actualidad ahora que se avicina la apertura de nueva legislatura en nuestro Congreso de Diputados; otro que dá á conocer maravillas de tal naturaleza como la existencia de seres que oyen con las piernas y que tienen cinco pies y cinco narices; la continuación de la novela del insigne autor inglés H. G. Wells El alimento de los Dioses, riquísima en estudios de observación y fina sátira; relato ordenado y exacto de la batalla de Lió Yang, con las acciones preparatorias que le precedieron, por medio del cual puede formarse el público idea de la importancia de aquel combate hasta ahora dado á conocer únicamente en forma aislada ó inconexa.

Además publica aquella revista once artículos más, todos del mayor interés y de gran mérito, conteniendo en total 116 páginas de texto con más de cien grabados, vendiéndose el ejemplar al precio de sesenta céntimos en toda España.

SE VENDEN veinte lenguas de primera calidad, en el pueblo de Beña, partido de Alba de Tormes. Para tratar, con su dueño Agapito Domínguez, Corriño, número 30, Salamanca. 30-16

NUEVA RELOJERÍA DE Ramón de P. Carranza y Burgueño García Barrado (antes Rúa), núm. 18

En esta Casa encontrará el público relojes de todas clases y precios, de las marcas más acreditadas como son: Longines, Omega, etc. Especialidad en relojes de oro para caballero, de los más extraplancos fabricados hasta el día.

Composturas económicas, por difíciles y delicadas que sean; se admiten para relojeros á precios convencionales.

Se colocan relojes de torre RUA, 18.—FRENTE A LOS CUBANOS 30-18

SE VENDEN como de 23 á 25 huecos de brasa de tierra, de superior calidad, situadas en términos de Carbajosa de la Sagrada y camino de Salamanca. Dirán razón, en la calle del Hospital, núm. 17, y en la casa del procurador don Francisco Merino. Silrán á subasta en caso de no hacer venta, el día 24 del presente mes. 10-6

Tienda de comestibles y vinos DE ANDRES — HERERO antes de Julián B. zo donde encontrará el parroquiano gran economía y esmero en los artículos. No confundirse, Veracruz 1.º, núm. 19, Puerta del Río. 15-4

PIANOS

Juan De-Bernardi (italiano) constructor y reparador de órganos, pianos y armoniums, con taller especial para toda clase de composturas y afinaciones de pianos y armoniums, donde se ejecutan los trabajos más delicados y difíciles, como son la construcción de clavijeros, cordales, todas las piezas que contiene la máquina, renovación de fieltros en los martillos, marfiles, etc. etc.

Calle de Zamora, 51 Salamanca 30-13

SE ARRIENDA la bellotera de encina y roble de Camillas de Arriba, azudamente. Para tratar, con el rentero, en la misma. 10-8

Aviso

PEDRO DIEZ dueño de la antigua vacueta que existe en las afueras de San Pablo, pone en conocimiento de sus clientes y del público en general, que acaba de recibir directamente de Holanda una partida de hermosos, mas, sernas y selectas vacas, y que, con objeto de facilitar la mayor comodidad, ha puesto un despacho de leche en la casa núm. 6 de la calle del Pozo Amarillo, con vista al mercado en construcción. ¡OJO! Se garantiza la pureza y superior calidad de la leche. 30-17

SUBASTA DE BELLOTA.—Se hace el 25 del corriente, de la del monte de Arriba y Coorra, encañado en el término municipal de Villavieja, la que tendrá lugar en la misma villa, casa de D. Ramón Hernández. 2-2

DEPOSITO PARA LA PROVINCIA La Rioja Alta SOCIEDAD DE COSECHEROS DE VINO CASA MATIAS PRIETO. — Salamanca

Depósito para la provincia: Casa Matias Prieto PEREZ PUJOL, 3 — SALAMANCA NOTA. Para partidas de 25 botellas en adelante, precios especiales.

Rioja Predilecto A OCHENTA Y CINCO céntimos botella con casco 30-16

SE ARRIENDA el 2.º lote de Valcuvia, conocido por el del "Paso de Co'o". Para tratar de precio y condiciones, en la Notaría del doctor Prada, calle de la Rúa, 59.

FOTOGRAFIA DE LA VIUDA DE OLIVAN (Casa fundada hace 30 años) Paseo de las Carmelitas. Precios muy económicos.

Venta de casa Se hace de una de nueva construcción en las afueras de las Claras, que contiene planta baja, piso principal y un hermoso corral. Dirán razón, en la tienda de Ultramarinos de Manuel Ruano, plazuela de Bretón.

COLEGIO DEL AVE MARIA CENTRO DE EDUCACION PARA NIÑOS dirigido por Don Filemón Blázquez Castro Maestro Superior Calle Zamora, 24 (San Eloy)

En este Centro, que está montado con todos los adelantos que la moderna Pedagogía reclama, encontrarán los padres todo cuanto es necesario para que sus hijos puedan recibir una buena y completa educación. La escuela comprenderá tres grados: párvulos, elementales y superiores.

Para la enseñanza de los primeros hay un reputado profesor que ha practicado en Granada, Burgos y Valladolid, con inmejorable éxito, procedimientos especiales, para esta clase de niños. Queda abierta la matrícula desde el 1.º de Septiembre, en el despacho del Director, Escuela de N. y B. A. de San Eloy, principal, derecha.

Las clases comenzarán el 15 del mismo mes. Para más detalles pídanse reglamentos al Director, con la misma dirección.

CENTRO-PENSION MAÑES para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO Director propietario DON JOSE MAÑES CASAUX Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1 — SALAMANCA

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela modelo que á cargo de acreditada profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para que los alumnos deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento.

Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos vigiados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Prévia autorización, se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales. Pídanse detalles y reglamentos al Director.

PEPIONIA ORTEGA es el mejor tónico y poderoso remedio para las afecciones de la sangre, como: anemia, tisis, raquitismo, etc. — Laboratorio y Farmacia de Ortega, León, 13, Madrid.

Descubrimiento maravilloso para teñir el cabello Se garantiza el que nadie ha de conocer que está teñido, y el que en absoluto ha de machucar la cabeza, usando el sustituto "ACEITE VEGETAL MEXICANO, PERFUMADO. Su uso es con los manos, como cualquier Aceite de Tocador. Único depósito en Salamanca PRUDENCIO SANTOS BENITO Plaza Mayor, 16 y 18 30-7

—¡Podré al menos, hablar con el señor de Lafin? —Hace días que se marchó y no se sabe nada de él. Esta noticia hizo que Renazé se inmutase porque comprendió que ocurría algo extraordinario, y cogiendo del brazo al paje, se lo llevó á una galería inmediata para que no les pudiese oír nadie. —Vamos á ver, ¿qué es lo que pasa? —Que el señor de Lafin está en desgracia. Renazé se puso muy pálido. —¿No tenía una pepila?—dijo el paje. —¡No lo sabéis? —Sí. —Pues entonces... —Sí, pero es el caso que se apoderó de sus bienes y quiere casarse con ella. —¡Bah!—exclamó el favorito de Lafin.—¿Y á vos, qué os importa? —A mí, nada; pero el señor mariscal tomó, bajo su protección, á la pupila. —¿La conoce? —Está cenando en su compañía en este momento y se dice que le gusta mucho... casi casi puedo afirmar que está enamorado de ella. —¿Y qué dice la huérfana? —Que el señor de Lafin quiso apoderarse de ella porque la ama con una pasión insensata. A todo esto, ¿en dónde está el señor de Lafin? Todo el mundo lo ignora, y muy bien pudiera ser que se hubiese roto una pierna una noche al saltar por la ventana del castillo, cuando una vez encontró á la hermosa rodeada de valientes defensores. Si fuese así, no me admiraría. Y ahora,

señor Renazé,—añadió el paje con acento de protectora compasión,—sois demasiado favorito del señor Lafin para que os sienten bien los aires de la cámara de monseñor; mas si empero creéis... —Es que acabo de llegar de Saboya. —Está bien, volvedos allá. —Traigo un mensaje del duque. —Dadmele. —Nada de eso; me voy en busca del señor de Lafin y entre los dos trataremos de hacer frente á la tempestad. —¡Buena suerte!—dijo á burla Floribondo. —Hasta la vista, querido. Y Renazé, que momentos antes llamara al paje mae-se Floribondo, le tendió humildemente la mano. —Hasta otra, querido amigo. Y al ver alejarse á Renazé con la cabeza baja, Floribondo que había aprendido latín en casa del cura de su pueblo, murmuró: Sic transit gloria mundi, lo cual quería decir para él: De este modo se desvanece el favor de los cortesanos. En el concepto de Floribondo, tanto el señor de Lafin como Renazé, habían caído en desgracia para siempre.

—¿En dónde está Lafin?—le preguntó: —Su señoría no se halla aquí,—respondió el criado. Lafin hacía que sus criados le diesen tratamiento. —Para mí está siempre en casa,—replicó Renazé echando pié á tierra. —Os juro, señor, que su señoría no está aquí. —¿Y en Dijon? —Tampoco. Renazé empezaba á impacientarse cuando el criado se apresuró á añadir: —Hace diez días que se marchó su señoría, y debía regresar á los cuatro ó cinco. No obstante, al marcharse me dijo:—Muy bien pudiera suceder que mi ausencia se prolongase, y es necesario prever el caso en que el señor Renazé volviere antes de mi regreso. —¡Ah! ¿Te dijo eso? —Sí, y me dejó además esta carta para que os la entregue,—contestó el criado, entregando á Renazé un pliego sellado con las armas de Lafin. En él decía lo siguiente:

Querido Renazé: Al principio, al quererme casar con Magdalena de Aray, no me proponía más que contrarrestar las reclamaciones de su hermano, pero, lo mismo que las mariposas, me quemé con el fuego y juro que será mía aunque tenga que entrar á sangre y fuego en su castillo. Te dejo esta carta para el caso en que cuando vuelvas de Saboya, en donde con lo te haya salido todo bien, no esté yo de regreso. Tu afectísimo.—Lafin.

Quedóse asombrado Renazé, y dijo que era evidente que el proyecto había fracasado, puesto que, según

mos, especialmente á la tiple señorita Vela.

Para esta noche está anunciada la zarzuela en tres actos denominada

LA BRUJA

Entrada general UNA peseta.

A las ocho y media en punto (hora oficial).

ULTIMA HORA

EL VIAJE DEL REY

SE ANTICIPA LA VENIDA

Al entrar en prensa este número, se nos dice que nuestro distinguido amigo, don Fernando Córdova, acaba de recibir un telegrama, en que el señor Duque de Tamames le participa que el Rey llegará á esta capital el día 28 del corriente, á las dos de la tarde.

Crónica local y provincial

Han regresado á la Corte, después de permanecer en esta ciudad la temporada de feria, nuestro querido amigo don José Gogorza, catedrático de la Facultad de Ciencias de Madrid, y su distinguida señora.

El Ferro-Quina-Bisleri vence las anemias.

Mañana, á las siete y media de la noche, se celebrará en el Paraninfo de la Universidad la adjudicación de premios á los alumnos de las escuelas públicas municipales de adultos.

Agradecemos á la corporación municipal la invitación que se ha dignado hacernos para asistir al acto.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipalúdico Esanofele.

Para Madrid salió anoche nuestro particular amigo, señor Martínez Elorza.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el Esanofele.

Aunque en la reunión de los estudiantes se acordó que una comisión visite al Rey para pedirle la concesión por el Estado del bronce necesario para el mausoleo que ha de dedicarse á sus compañeros, víctimas en los sucesos del 2 de Abril de 1903, créese que el acuerdo no será ejecutado, porque así se lo aconsejan á los escolares personas que no creen sea esta la ocasión oportuna para formular tal petición.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera-Umbra se combate la obesidad.

Para Valladolid han salido la señora é hijo de nuestro compañero en la prensa, el director del Noticiero, señor Bajo y Cid.

Quien usa el Ferro-Quina-Bisleri come con apetito.

Con motivo de la feria que hoy se está celebrando en el Arrabal del Puente, fueron muchos los carros cargados de maderas y de aperos de labor que ayer entraron en Salamanca.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.

Hoy celebrará el Ayuntamiento sesión subsidiaria.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra está indicada para los catarros de la vejiga.

Ha salido para Madrid con su familia, después de haber pasado una temporada en Salamanca, el catedrático de aquella Universidad, don Alberto Segovia.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gaseosa.

Ha sido conducida por la guardia civil á San Felices de los Gallegos la joven que se fugó anteayer del convento de las Adoratrices.

El Ferro-Quina-Bisleri devuelve las fuerzas á los convalescientes.

Hoy no hemos recibido el Alcance Postal.

El mejor anti-palúdico conocido es el Esanofele.

Se encuentra ligeramente enferma la bellísima señorita Dolores de la Torre, hija del señor Gobernador civil.

SE VENDE un carro para bueyes. Corralón de Guevara, cochera, darán razón. 6-4

En el Registro civil se hicieron ayer cuatro inscripciones de nacimientos y cuatro también de defunciones.

Se ruega á los señores interesados en la sociedad de seguros mútuos sobre la vida "La Mutual Franco Española", se dirijan en lo sucesivo al representante general de esta provincia don Mariano de Solís, Plaza de San Justo, número 7. 6-3

Ayer fué retirada de la venta pública, por hallarse en pésimas condiciones para el consumo, alguna cantidad de pesca.

EN LA FERIA

Caseta al Escudo de Barcelona. Hay expuesto un gran surtido de cuadros pintados al óleo, desde 1'25 pesetas. 4-3

Anoche salieron para Madrid nuestros buenos amigos, el Inspector general de Sanidad, don Eloy Bejarano, su distinguida señora, y el doctor Rionda, médico del Instituto de vacunación de Alfonso XII.

SE ARRIENDA la mitad de la Alquería de R-villa de Cantapino, compuesta de mil ó sea hebras de tierra de labor, doscientas cincuenta de excelente pasto de regadío, setenta de vñedo, huerta, casa y magníficas dependencias. Para tratar, dirigirse á su dueña doña Jesusa González de L'año, en Peñaranda de Bracamonte.

Los que nacen y los que mueren

En el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones en el Registro civil.

Nacimientos

Aniano Silva Clemente, Marcelino Díez Sánchez, Angeles García Ferrero y Rogelio Valverde Serrano.

Defunciones

Manuela Iglesias Aparicio, Bonifacia García Rodríguez, Damián Bartolomé Vicente y Guadalupe Domínguez Sánchez.

SE NECESITA un maestro superior, para encargarse de la escuela de primera enseñanza del Colegio de San Ildefonso, Juan del Rey, 8. 8-3

Un ciclista que no supo refrenar la máquina, emprendió ayer por la calle de San Pablo una archiveriginosa carrera, durante la cual atropelló á un perro, dando fin con una caída, de la que salió milagrosamente ileso.

Montanera

El arrendatario de la bellota del Monte Nuevo hace saber que admite ó acoge para el aprovechamiento de la misma 135 cerdos para cebones ó 170 cerdos campeiros.

La persona que desee enterarse, puede pasar á ver el Monte y entenderse con el referido arrendatario antes del día 29 del corriente mes.

Fuenteaguinaldo 20 de Septiembre de 1904.—El arrendatario, Julian Corral.

Varios charros que vinieron conduciendo los toros de Clairac, recorrieron ayer las calles de la población dando voces, teniendo que ser amonestados por la autoridad.

SE VENDE un familiar de seis asientos, que puede verse en la Plazuela de Santa Eulalia, cochera, informarán. 6-4

Ha sido nombrado administrador de la Aduana de Fuentes de Oñoro don Lino Torija.

MILORD CON JAQUITAS

Se vende uno en buen estado y con guarniciones.

Informarán, viuda é hijos de F. García. Joyería.

Ha sido nombrado segundo jefe de la Aduana de Fregeneda don Antonio Díez.

Venancio Gombau. -Fotógrafo (antes en el Paseo de las Carmelitas) HOY CALLE DEL PRIOR, 18 24-14

Ha sido nombrado oficial de la Delegación de Hacienda de esta provincia don Juan Pamies.

Coto redondo

Se vende uno cerca de Valladolid. Informará en aquella plaza don Anselmo Allué. 15-7

Ha sido destinado á la Comandancia de carabineros de esta provincia el primer teniente señor Díez.

Venta de tierras

Se hace en la socampana de Salamanca de seis huebras de tierra de primera y segunda calidad.

Darán razón en casa de don Rogelio Parada, Afueras de la Puerta de Toro. 10-3

Por Real orden se autoriza á los directores de los Institutos para conceder exámenes á los alumnos á quienes faltare alguna asignatura para obtener los títulos de peritos mecánicos y químicos.

FOTOGRAFIA J. Poujade

Dr. Riesco, 62. (antes Toro) Nuevas POSTALES AL PLATINO-BROMURO Antigua y acreditada casa con premios y medallas de oro en todas las Exposiciones. 15-11

El ministro de Hacienda gestionará de las empresas de ferrocarriles la rebaja del precio de transporte de los trigos, como una de las medidas que piensa emplear para su abaratamiento, y como consecuencia, la disminución del precio del pan.

El mercado de cereales verificado ayer en Zamora, se vió regularmente concurrir

do, pagándose el trigo á 50 y 51 reales la fanega.

Los restantes cereales se cotizaron á los mismos precios que en el mercado anterior.

El de ganado de cerda se vió bastante desanimado.

Varios directores de colegios privados de primera enseñanza han solicitado del ministro de Instrucción pública que se les reconozcan sus servicios, y se les conceda poder aspirar al ingreso en las escuelas públicas de diversas categorías, mediante ciertas condiciones y siempre que posean los títulos correspondientes.

TRIGOS

El mercado de Salamanca Y EL DE BARCELONA

Ayer se pagaba el trigo en nuestro mercado á 50 1/2 y 51 reales.

Hoy no hemos recibido telegrama de Barcelona.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca: Centeno, á 39 reales. Cebada, á 32. Algarrobas, á 40.

TELEGRAMAS

A un mitin

Madrid 21.—De Zaragoza telegrafían que se hacen grandes preparativos para el mitin antiliberical que ha de celebrarse en aquella capital. Asistirán á él Salmerón, Moret y Canalejas.

Una colisión

Madrid 21.—Telegramas del Ferrol dan cuenta de que en la aldea de Doninos, estando celebrándose un baile, ocurrió una colisión entre los mozos que al mismo asistían, resultando muchos heridos á consecuencia de palos y de disparos de armas de fuego.

Uno de los heridos está muy grave.

Del descanso

Madrid 21.—Dicen de Zaragoza que los obreros panaderos de aquella capital están divididos respecto á si han de trabajar los domingos ó han de llevar á la práctica la ley del descanso.

Se teme que la división que entre ellos reina de lugar á una hue ga grave.

Los librepensadores

Madrid 21.—Despachos de Roma participan que se ha inaugurado el Congreso de librepensadores, asistiendo á la sesión inaugural más de 4.000 personas.

El señor Salmerón fué nombrado presidente honorario por parte de España.

De observación

Madrid 21.—Dicen de las Palmas que ayer zarparon de aquel puerto dos cruceros ingleses que se dirigen al Báltico con objeto de observar los movimientos de la escuadra rusa que zarpará pronto para el Extremo Oriente.

Disgusto

Madrid 21.—Los oficiales rusos de la tripulación del Oréi, buque hospital anclado en el puerto de Barcelona, dicen que los marineros rusos notan cierta hostilidad en los elementos oficiales de España, á juzgar por el recibimiento que allí se les ha hecho y el que les hicieron en Vigo.

Lo atribuyen á la presión de Inglaterra y Austria.

Asegúrase que esto ocasionará el retraso del viaje del Rey de España á Pa-

ris, pues Francia, como aliada de Rusia, muéstrase resentida.

Se cree que el Oréi irá á Cádiz á esperar á la flota del Báltico.

Fallecimiento

Madrid 21.—En Valladolid ha fallecido repentinamente el presidente de aquella Audiencia.

Coronación

Madrid 21.—De Belgrado telegrafían que han comenzado las fiestas de la coronación del rey Pedro de Serbia.

Reina gran entusiasmo en aquella capital.

Precauciones

Madrid 21.—Dicen de Murcia que el caudal de aguas del río Segura ha aumentado considerablemente y se teme que se desborde, ocurriendo desgracias. Tómanse grandes precauciones.

Descarrilamiento

Madrid 21.—En la línea férrea de Valladolid á Ariza ha ocurrido un descarrilamiento cerca de Soria.

Ha habido muchos destrozos materiales.

No hay que lamentar desgracias personales.

Tormenta

Madrid 21.—En Castellón se han recibido noticias de que en Torrelana descargó una gran tormenta.

Muchas casas quedaron anegadas. Cayó un rayo, matando á un marinero.

Consejo de Ministros

Madrid 21.—En el celebrado ayer tarde en la presidencia, aprobóse el tratado firmado con la República de Guatemala, para la reciprocidad de los títulos académicos.

Se aceptó la invitación hecha á España por el tratado de Florida, para que nuestra patria asista á la ceremonia de inaugurar la nueva ciudad de Yaltonville, que fué destruida por un incendio en 1901.

Acordó el Consejo invitar á la Compañía Trasatlántica á que conduzca á España los restos de los marinos de la escuadra de Cervera que se hallan enterrados en los Estados Unidos.

Se aprobó el plan de reorganización de la Caja de Depósitos.

Un accidente

Madrid 21.—En Cartagena, á un sujeto que estaba pescando con dinamita, explotó un cartucho entre las manos, causándole gravísimas heridas.

Han sido presos cuatro individuos que estaban con el herido.

Mitin carlista

Madrid 21.—Dicen de la Coruña que el diputado carlista señor Mella ha suspendido su viaje á Bilbao con el objeto de hablar en un mitin que se celebrará en aquella capital.

LA GUERRA

Botín de la victoria

Madrid 21.—La legación japonesa en Madrid ha recibido un parte oficial de su país, en el que se le comunica que el ejército japonés apoderóse, al ocupar la plaza de Liao Yang, de muchos prisioneros 3578 rifles, cerca de dos millones de cartuchos, diez mil proyectiles de cañón y otros muchos efectos.

RIVERA.

de Biron, que és e seguía ciegamente los consejos de su secretario íntimo; pero Renazé no tenía directamente ninguna influencia sobre el mariscal, y por esto, después de oír las revelaciones del paje, no intentó verlo porque el mariscal habría desahogado sobre el toda cólera que sentía contra Lafin y se apresuró á abandonar el palacio en el que no se hallaba á gusto.

Montó á caballo y se dirigió á rienda suelta á Vista Alegre. Era ésta una mansión verdaderamente señorial, rodeada de un parque secular y de jardines á la italiana, adornados con muchas estatuas.

Lafin, que en ciertos casos se las daba de artista, hablaba adornado con muchas maravillas y obras maestras de arte, y muchas noches ofáanse los acordes melodiosos de la música y los alegres ecos de la fiesta y de la orgía, porque Lafin se divertía y derrochaba ni más ni menos que si hubiese sido mariscal de Francia y se llamase Biron.

Aquella noche no se oía ningún ruido y todo estaba sumo do en tinieblas, y, al verlo, latióle á Renazé con fuerza el corazón.

—Muy bien pudiera suceder,—se dijo,—que Lafin estuviese enterado de su desgracia y que se ocultase allí.

Y espolea dp á su caballo, hízole franquear el puente levad zo tendido sobre el foso.

El patio estaba desierto y cerradas todas las puertas. Renazé tiró con violencia de la cadena de la campana, y al cabo de un rato abrióse una ventana y una voz adornada le preguntó qué deseaba.

Renazé dijo quién era y el criado bajó apresurada mente á ponerse á sus órdenes.

XXIII

En efecto, como dijera Renazé á Floribondo, acababa de llegar de Saboya, no habiéndose detenido ni un momento en el camino después de separarse de Galaor en Maçon. Llevaba puesto aún el traje de viaje y había dejado su caballo al cuidado de un palafranco.

Desde la época en que se había enriquecido tanto, permitíase Lafin todos los lujos y faustos de la vida, y no satisfecho con tener lujosamente habitaciones en el palacio ducal, poseía una magnífica quinta de recreo á las puertas de Dijon, á la que solía ir todas las noches después de despachar con el mariscal para cenar con a'egre compañía, y, al franquear el dintel del palacio, dijose Renazé:

—Lafin está en Vista Alegre.

Así se llama la posesión. Renazé había entregado su caballo á un criado, dándole la orden de que si no volvía al cuarto de hora, lo llevase á la cuadra. Salió del palacio sin haber podido hablar al mariscal ni encontrar á Lafin, y convencido de que este último estaba en desgracia.

Galaor definió perfectamente al rey los eslabones de aquella misteriosa influencia que empezaba en Renazé y terminaba en el mariscal. Lafin tenía ciega confianza en Renazé y éste le hacía hacer cuanto se le antojaba, y Lafin, en cambio, se había captado de tal modo la amistad

conde Amaury de Noe, gascón más noble que todos vosotros juntos, porque desciende del patriarca Noe y que es además amigo muy querido de su majestad el rey Enrique IV. Por tanto, saludadme con mucho respeto cuando le encontréis. En cuanto á los que esperan para la audiencia...—el p je calló un momento y con burlesca sonrisa, añadió:—pueden retirarse porque monseñor pasará la velada en familia.

—¿Y ese doncel y esa joven?

—Resultarán de la familia, si es que no lo son ya, por consiguiente,—dijo el paje con la impertinencia de un favorito,—retiráos y no tengáis un mal sueño.

—Me parecéis muy atrevido, maese Floribondo,—dijo un caballero que entró en la antecámara á tiempo que esto decía el paje,—al asegurar que no se puede ver al señor mariscal porque á mí me recibirá.

—¡Ah! ¿Sois vos, señor Renazé?

—El mismo,—contestó con altanería el favorito de Lafin, y dió un paso, pero el paje se le puso delante, diciéndole:—Si queréis entrar pasaré recado, pero si os reciben mal, no me tengáis ojeriza, porque si supieseis lo que yo sé...

Floribondo se puso muy serio y Renazé no pudo dominar cierta inquietud.

—¿Y qué es lo que sabes?—preguntó conservando, sin embargo, el mismo tono altanero.

—¡Ah! Si lo tomáis así, pasad,—dijo Floribondo con mucha calma, y Renazé se inquietó aún más, y en voz alta preguntó:—Pero, ¿de qué se trata?

—Quise daros un consejo, lo tomáis así... como gustéis.